

ABSTRAK

Siti Aisyah. 1601412189. “Majelis Taklim Muslimah Al-Batul Banjarmasin: Kajian Terhadap Persepsi dan Motivasi Jamaah Pengajian.”. Pembimbing I: Rahmadi, S.Ag, M.Pd.I dan Pembimbing II: Mariatu Asiah, M.A pada Program Studi Agama-Agama Fakultas Ushuluddin dan Humaniora UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Majelis Taklim, Persepsi, Motivasi

Majelis Taklim Muslimah Al-Batul Banjarmasin adalah majelis taklim khusus untuk muslimah. Majelis Taklim Muslimah Al-Batul didirikan oleh Syarifah Firdaus Bsa (Bin Syekh Abu Bakar). Majelis Taklim ini berlokasi di Jalan Mahat Kasan Gatot Subroto. Jamaah yang berhadir di Majelis Taklim Muslimah Al-Batul kurang lebih seratus orang, mayoritasnya adalah ibu rumah tangga. Hal yang menarik dari Majelis Taklim Muslimah Al-Batul adalah seringkali mengadakan acara tahunan seperti Maulid Nabi, Isra Mi'raj, Seminar Parenting, dan Daurah Ilmiah. Pematerinya juga orang-orang yang mempunyai banyak jamaah, seperti Halimah Alaydrus, Fatimah Iktsir, Fatimah Musawa, dan Hubabah Maryam.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pelaksanaan pengajian, persepsi jamaah, dan motivasi jamaah berhadir di Majelis Taklim Muslimah Al-Batul. Penelitian ini berbentuk penelitian lapangan dengan metode kualitatif. Peneliti terlibat secara langsung dalam pemerolehan data melalui observasi, dan wawancara. Metode penelitian kualitatif memerlukan bantuan responden dan informan (Guru dan jamaah) yang dilakukan melalui wawancara. Selain itu, penelitian ini menggunakan data pustaka seperti buku, makalah, media internet, skripsi, dan jurnal.

Hasil penelitian menunjukkan pelaksanaan pengajian diawali dengan membaca ayat-ayat Al-Qur'an, zikir, dan shalawat. Yaitu dengan membaca *Yasin*, *Hizbun Nashor*, *Maulid Adh-Dhiyaul-lami'*, *Qasidah Burdah*, dan *Hadrah Basaudan*. Kemudian ceramah agama dan ditutup doa akhir majelis. Motivasi jamaah hadir di Majelis Taklim Muslimah al-Batul untuk menuntut ilmu, memperbaiki diri, mendapatkan doa-doa dari orang shaleh, berkumpul dengan orang shaleh, mengharap pandangan mereka, silaturahmi, berkhidmah, mencari keberkahan dari dzuriyat Rasulullah, dan mengisi waktu luang. Adapun persepsi jamaah terhadap Majelis Taklim Muslimah al-Batul terkait materi yang disampaikan beragam, terkait Fikih, Fikih Wanita, Hadis, dan Tasawuf. Majelis ini sering mengadakan acara tahunan seperti Maulid Nabi, Isra Mi'raj, Seminar Parenting, dan Daurah Ilmiah dan tentunya dengan berbagai tema. Persepsi jamaah terhadap pengajar menurut mereka sudah bagus, karena Ustazah memang orang yang mumpuni dalam ilmu Agama. Terkait waktu pengajian dilaksanakan setiap hari Ahad pertama, Ahad ketiga dan hari Selasa setiap pukul 2 siang. Kemudian mengenai tempat menurut para jamaah sangat tidak ideal, sebab apabila hari besar jamaah membludak yang menyebabkan jalan ditutup.